

Handyregelung 10/2023

Liebe Eltern, sehr geehrte Damen und Herren,

in unserer Schulordnung ist es verankert, aber leider haben wir es in den letzten Jahren etwas schleifen lassen: Die Regeln im Umgang mit den Handys in der Schule.

Leider stellen sich die kleinen nützlichen Alltagshelfer in der Schule immer wieder als Ablenkung und Störer heraus. Daher wollen wir zu alten Regelungen zurückkehren. Dafür haben wir in einer Arbeitsgruppe aus verschiedenen Lehrkräften folgenden Plan zum Umgang mit den Handys erstellt:

Zunächst wollen wir zu der folgenden Regelung aus unserer Schulordnung zurückkehren:

Nutzung von Handys und Smartphones

- Du darfst dein Handy oder Smartphone in den Pausenzeiten & Freistunden auf dem südlichen Pausenhof benutzen, allerdings nicht im Bereich des Fußballfeldes. Ab 13.10 Uhr ist die Benutzung auch in der Pausenhalle erlaubt.
- In Notfällen können dir schulische Mitarbeiter auch zu anderen Zeiten bzw. an anderen Orten die Nutzung gestatten.
- In den Klassen- und Fachräumen darfst du es während der Unterrichtszeit nur dann benutzen, wenn die Lehrkraft die Nutzung freigibt.
- Du kannst dich mit deinen schulischen Zugangsdaten in das WLAN der Schule einloggen. Die Bedingungen der IServ-Accountvereinbarung finden auch für die WLAN-Nutzung Anwendung - falls du dich nicht an die Regeln hältst, wird dein Account eingeschränkt. Dein Gerät kann bis zum Ende des Schultages eingezogen werden.
- Es ist verboten, andere Menschen ohne deren ausdrückliche Erlaubnis zu fotografieren, zu filmen oder deren Worte aufzunehmen.
- Mitgebrachte Geräte sind nicht über die Schule versichert – im Falle eines Defektes oder Verlustes findet keine Kostenerstattung statt.

Abbildung 1: Auszug aus der Schulordnung

Das heißt, dass die Schüler:innen die Handys **nur noch auf dem Schulhof A1** nutzen dürfen (im Plan unten rot markiert). Die Nutzung in der Pausenhalle und auf den anderen Schulhöfen ist bis 13:10 Uhr untersagt.

Wie Sie dem Auszug der Schulordnung ebenfalls entnehmen können, behalten wir uns vor, die Handys bis zum Ende des Tages einzuziehen und sicher zu verwahren. Dafür haben wir einen speziellen Schrank im Lehrerzimmer. Um es den Schüler:innen einfacher zu machen, das Handy im Unterricht nicht zu nutzen, haben wir Zusätzliches beschlossen:

Nach den Herbstferien (oder zumindest kurz danach) wird es in jedem Klassenraum eine sogenannte „Handygarage“ geben, in der die Schüler:innen ihr Handy für die Unterrichtszeit lagern sollten. Schüler:innen, die nicht zwingend ein Handy während der Schulzeit benötigen, sollten dies generell zuhause lassen. Sollte jemand das Handy im Unterricht ohne Erlaubnis der Lehrkraft nutzen, wird auch dies bis zum Ende des Schultages im Handyschrank des Lehrerzimmers verwahrt.

Wir bitten Sie als Eltern und Erziehungsberechtigte, diese Regelung und die Konsequenzen bei Fehlverhalten mit ihrem Kind zu besprechen.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung!

Herzliche Grüße,

Oliver Bollmann & das Team der HRS

Abb. 2: Karte der Schule

